
Opérations BIRD/IDA

Introduction

La Fédération de Russie a été l'objet d'un certain nombre d'importantes transformations depuis la désintégration de l'ex-Union soviétique et la mise en marche subséquente de réformes de marché en 1991. Le plus vaste programme de privatisation de l'histoire de la Banque mondiale a permis de libéraliser considérablement non seulement les prix et le marché de change, mais encore les contrôles à l'importation et une grande partie des contrôles à l'exportation. D'autres progrès significatifs ont été enregistrés au cours des quatre dernières années, notamment en ce qui concerne la stabilisation financière de l'économie russe et l'établissement d'institutions de base d'une société démocratique.

En dépit de ces progrès encourageants, la Russie devra relever des défis majeurs dans les années à venir. La reprise du programme de stabilisation financière dépendra de décisions politiques difficiles à prendre à l'égard des revenus et des dépenses, de même que de réformes structurales clés qui mettront durement à l'épreuve la capacité du gouvernement à poursuivre la mise en œuvre de ses politiques.

En règle générale, les autorités russes commencent enfin à comprendre l'importance d'un secteur privé vibrant, le rôle d'une économie de marché et le besoin de stabilité financière, sans mentionner plusieurs autres aspects clés des premières années de réformes. Il faut maintenant s'attacher davantage à résoudre des questions d'importance à moyen terme pour maintenir les réformes initiales, rétablir la croissance économique et se pencher sur les coûts sociaux du processus de transition. Au cours des trois dernières années, le programme d'aide de la Banque a mis l'accent sur le rôle du secteur privé en émergence. C'est un domaine où il reste encore beaucoup à faire, mais il cèdera peu à peu la place à d'autres priorités comme l'évaluation de l'impact des réformes sur les groupes socialement vulnérables et d'autres points à l'ordre du jour qui ont du plomb dans l'aile.

Stratégie d'aide au pays

De concert avec des officiels du gouvernement russe, la Banque mondiale a énoncé quatre objectifs spécifiques qui serviront de pierre angulaire de sa stratégie d'aide au cours